

Le plaignard... et l'autre

Plusieurs fois il est venu au bureau, sollicitant, suppliant qu'on l'aide à retourner sur une terre nouvelle. Aux observations qui lui furent faites que le défrichement des terres est un dur métier, qu'il faut du courage, de la bonne volonté et de la persévérance pour transformer une forêt en une ferme en rapport, il répondit qu'il connaissait cela, ayant été élevé sur une terre nouvelle, connaissant le défrichement depuis son enfance.

Précautionneux, l'agent exige qu'il fournisse des lettres de recommandation, qu'il amène sa femme au bureau, afin de savoir si elle était réellement consentante à aller s'établir sur une terre nouvelle.

— Alors vous voulez tous deux aller vous établir en Abitibi ?

— C'est exactement ça.

— Vous aurez \$600.00 pour deux ans, mais avec cette somme il vous faudra payer votre transport, vous bâtir, vivre durant les premiers temps, cependant que vous commencerez le défrichement de votre terre. Ce n'est pas un montant énorme \$600.00 pour tout ça. Et, vous savez, il n'y a pas de billet de retour.

— On s'arrangera ben. On connaît ça. Je viens de là sur une terre neuve.

Il est rendu depuis des mois. Sa famille l'a rejoint. Chaque jour, ou au moins deux ou trois fois la semaine, il est au magasin pour acheter des provisions.

Le montant qui lui était alloué est dépensé.

Il n'a pas encore travaillé au défrichement.

A chaque semaine il remet à la suivante pour commencer à travailler.

Il ne remet jamais au lendemain pour se lamenter pour des provisions. La famille n'est pas nombreuse, mais il semble qu'on mange là-dedans comme six familles... ou encore qu'on vend ce qu'on a obtenu du magasin.

Mais la consigne de l'inspecteur est là, pas de travail, pas de provisions.

Bientôt ces gens découvriront que toutes sortes de promesses leur ont été faites, pour les pousser malgré eux à aller s'établir sur des terres nouvelles...

L'autre, c'est un homme de la ville, qui n'avait jamais défriché. Il est arrivé en même temps que le premier. Il s'est logé lui-même sans engager personne. Pour que l'argent que lui donne le gouvernement dure plus longtemps, il a coupé du bois de pulpe dans son abatis et il l'a vendu, faisant ainsi une centaine de piastres: de quoi se nourrir plusieurs mois. Jamais on ne l'entend se plaindre, et pourtant il est occupé du matin au soir à agrandir son défrichement.

Tous les deux viennent de Montréal. Le premier n'y était que depuis quelques années, l'autre depuis plus de 30 ans, venant d'une vieille paroisse où le défrichement est inconnu.

Le premier est destiné à mourir de faim, à moins que l'Etat se résigne à lui payer des rentes indéfiniment, et à continuer ce régime pour ses enfants qu'il élève comme ça.

Quant à l'autre, il a déjà trouvé le moyen de se tirer d'affaire tout seul.

C'est avec des gens comme ce dernier que se bâtissent un pays, et c'est avec des individus comme le plaignard qu'on l'endette.

J.-E. LAFORCE.

Contrôle de l'essaimage

La saison d'essaimage dans notre district commence habituellement vers le 15 juin. En vue de prévenir tout préparatif d'essaimage, il faut que les colonies soient inspectées à tous les 10 jours, à partir du 1er juin jusqu'à la fin de la saison d'essaimage, qui va parfois au 15 août, afin de détruire les cellules royales renfermant des larves de reine.

La bonne façon de pratiquer l'opération consiste d'abord à enlever la reine, détruire les cellules royales au moyen d'un couteau à opercules, et 9 à 10 jours après, détruire de nouveau toutes les cellules royales et introduire une jeune reine pondreuse. Si l'apiculteur ne dispose pas de nouvelles reines, il pourra laisser éclore une cellule royale, ce qui ne vaut pas autant.

A l'époque où se font les tentatives d'essaimage, alors que cette pratique peut être appliquée, c'est aussi le temps propice d'en profiter pour bâtir de nouvelles ruches. Si le rucher doit être augmenté on enlèvera en même temps que la reine, deux rayons de couvain operculé avec abeilles adhérentes. En les déposant dans une nouvelle ruche il faut y ajouter un rayon de miel, remplir la ruche avec des rayons bâtis; ne laisser qu'une entrée d'un demi-pouce à la ruche et placer le tout sur un nouveau support. Cette méthode d'augmentation ne peut être pratiquée que de la fin de juin jusqu'au 10 juillet; après cette date, la colonie n'aura pas le temps de se développer suffisamment pour subir avantageusement les difficultés de l'hivernement.

Une autre méthode de contrôle est applicable là où la saison d'essaimage est de courte durée. Elle consiste à loger tous les rayons de couvain dont les cellules royales ont été détruites dans une hausse vide et de remplir la ruche avec des rayons vides. La reine et les quelques abeilles délogées par secouage de l'un des rayons de couvain sont laissées dans la ruche. Un garde-magasin est placé par dessus la chambre contenant la reine, les hausses à miel sont ensuite placées par-dessus et un autre garde-magasin est placé par-dessus la hausse à couvain. De 9 à 10 jours après, il faut détruire toutes les cellules royales qui se trouvent alors dans la hausse.

Ces deux méthodes furent mises à l'essai au rucher de la Station Expérimentale de Ste-Anne-de-la-Pocatière depuis plusieurs années et les résultats enregistrés à date nous permettent de recommander cette première méthode. L'efficacité de contrôle après traitement fut de 7% d'essaimage avec le premier quand elle fut de 37% avec la seconde

Ayez bien soin de vos poussins

La bonne ventilation des quartiers, l'eau fraîche et une bonne pâtée sont essentielles pour assurer une croissance ininterrompue.

Beaucoup de gens demandent des renseignements à cette époque de l'année sur l'éducation et le nourrissage des poussins. M. George Robertson, aviculteur adjoint du Dominion, à la Ferme expérimentale, Ottawa, a des conseils très précis à offrir à ce sujet. Il ne prétend pas que les moyens qu'il préconise sont les seuls, ni même qu'ils soient meilleurs que tous les autres; il se borne à dire que ce sont des moyens très simples et qui ont donné pleine satisfaction.

Comme la saison est assez avancée, nous nous proposons de ne donner ici que les idées de M. Robertson, sur le nourrissage des poussins et la composition de la pâtée qu'il recommande.

Préparez l'éleveuse pour les poussins en remplissant les abreuvoirs d'eau dégraissée, et les trémies de gravier, d'écaillés, de charbon de bois et de pâtée sèche; jetez un peu de gros sable de rivière, de gravier à poussins ou des fines coquilles d'huîtres devant les trémies. Mettez les poussins dans l'éleveuse, en cercle, sur le plancher, juste en dehors du capuchon, et laissez-les manger à partir du commencement même, toute le reste est presque automatique et n'exigera que très peu d'attention de votre part. Il faut que la chaleur et l'aération soient bien régulières et que les abreuvoirs soient tenus remplis d'eau fraîche et les trémies de pâtée sèche. Si le temps le permet, mettez les poussins sur la terre dès qu'ils sont habitués à leurs logements, disons au bout de huit à dix jours, et soyez sûr que la terre est propre, non contaminée. Lorsque vous faites ceci, posez une planche d'environ trois ou quatre pieds de long et de douze pouces de largeur à un pied environ de la sortie et une autre planche à partir du dessus de celle-ci jusqu'à la paroi au-dessus de la sortie; ceci forme un passage pour les poussins, par lequel ils se rendent à la sortie et empêche le vent de souffler dans l'ouverture et directement au-dessous du capuchon.

Au bout de dix ou quinze jours donnez un peu de grain dans la litière, ou attendez, si vous le préférez, quelques semaines, jusqu'à ce que les poussins puissent sortir et prendre leurs ébats. S'il fait

méthode. Ces deux systèmes employés au contrôle de l'essaimage n'affectent pas d'une façon appréciable la récolte de miel.

VICTOR CHERCUTE,
Apiculteur,
Station Expérimentale,
Ste-Anne-de-la-Pocatière, Qué.

mauvais temps et que vous soyez obligé de tenir les poussins, dans le poulailler, et si vous avez du gazon propre, offrez-leur quelques morceaux de gazon pour les tenir occupés. En l'absence du gazon, donnez une betterave fourragère.

PATÉE A POUSSINS

La plupart des pâtées à poussins sont satisfaisantes, mais il faut avoir soin de voir à ce qu'elles ne contiennent pas trop de fibres.

Voici une pâtée pour jeunes poussins qui peut être recommandée, car elle est employée à la Ferme expérimentale centrale, Ottawa, et a toujours donné de bons résultats:— 1 partie de gru rouge (petit son); 1 partie de recoupes (gru blanc); 1 partie de blé d'Inde jaune moulu; 1 partie d'avoine moulue; 1/2 partie d'un mélange de nourriture animale; 5 pour cent de farine de feuilles de luzerne; 2 pour cent de farine d'os; un pour cent d'huile de foie de morue, et 1/2 pour cent de sel.

Un bon mélange de substances animales employé est composé de parties égales de déchets de bœuf, de farine de poisson et de poudre de lait, lorsqu'on a du lait liquide on ne donne pas de poudre de lait et lorsqu'il est difficile de se procurer de la farine de poisson, on peut s'en passer sans qu'il y ait grande différence dans les résultats obtenus.

Les coquets qui doivent être engraisés pour faire des poulets de grill ou les poulettes dont on veut se débarrasser seront mis à part à l'âge de six à huit semaines et recevront une ration d'engraissement. Si vous faites de gros changements dans la ration à un moment quelconque, il est bon d'y aller graduellement, en donnant un peu de la nouvelle ration avec celle que les oiseaux avaient l'habitude de manger, plutôt que de changer subitement d'une ration à l'autre.

Elle ne pouvait pas manger

"Je n'avais pas d'appétit et ne pouvais manger" écrit Mme D. Kopriva de Baden, Pa., "Je consultais trois docteurs mais aucun ne semblait me faire du bien. Après avoir pris la première bouteille de Novoro du Dr. Pierre, ma santé fut bien meilleure, je puis manger n'importe quelle nourriture à présent". Cette fameuse médecine herbeuse régularise les fonctions de l'estomac, stimule la digestion et augmente l'appétit. Si vous ne pouvez l'obtenir dans votre voisinage, envoyez \$1.00 pour une grosse bouteille d'essai au Dr. Peter Fahrney & Sons Company, 2501 Washington Blvd., Chicago, Ill., elle vous sera envoyée, port payé. Livré exempt de douane au Canada.

**Vous n'avez pas la peine d'écrire
Utilisez ce coupon d'abonnement**



Le Bulletin de la Ferme, Ltée,
Case 159, B.P. St-Roch, Québec, P. Q.
(Section des abonnements).

Messieurs:

Ci-inclus la somme de en bon de poste en paiement de ans d'abonnement au "BULLETIN DE LA FERME"

RECUE ANCIEN Nom
27^o SEP. 1976 R.B. No.
BIBLIOTHÈQUE NATIONALE Bureau de Poste
DU QUÉBEC Comté Province

Faites une croix dans le petit carré selon que vous êtes ancien ou nouveau lecteur.

N.B.—En adressant ce coupon cette semaine vous pouvez régler votre année courante et l'arrérage, s'il y a lieu, au taux de 50c par année. Profitez-en.

GRATIS
AUX INVENTEURS
LE NOUVEAU MANUEL
DE L'INVENTEUR
ENVOYÉ SUR DEMANDE
ÉCRIVEZ-NOUS AUJOURD'HUI
ALBERT FOURNIER
934 RUE STE CATHERINE E. MONTRÉAL